

HABLAN LOS COMPAÑEROS DE ESPAÑA

En estos momentos, cuando el mundo capitalista-burgués se desintegra, víctima de sus propias contradicciones, no vamos a permanecer cruzados de brazos, indiferentes a la ocasión que se nos brinda, de luchar por nuestra libertad. No vamos a esperar estocicamente, sentados a la puerta de nuestra casa, a que el tiempo nos haga justicia. Si la izquierda «oficial» española embarcada, paradójicamente, como Franco, en los compromisos con la democracia occidentalista, se quiere suicidar lentamente, esperando un cambio de régimen en el año 2000, nosotros no estamos dispuestos a secundarla. La gran masa trabajadora de España, está necesitando de alguien que la impulse hacia la conquista de sus objetivos más inmediatos; el de las reivindicaciones económicas y el de conseguir la libertad que el régimen actual le niega, llevándola de paso a la lucha contra el franquismo hasta conseguir su derrocamiento. En nuestro esfuerzo, no deseamos ninguna colaboración, siempre que detrás de ella no haya trastienda o rebotica, pues no estamos dispuestos a servir, lo advertimos, ni a los intereses del imperialismo americano, ni del sovietismo ruso, sino simplemente a los del Pueblo español. (De «CNT», del Interior, editado a cyclostil, mayo 1961.)



HEBDOMADAIRE autorisé par le Ministère de l'Information en date du 3 mars 1946
Direc.: FEDERICA MONTSENY. — Adm.: P. OLYVA

N.º 844 - II EPOCA - Precio: 0,30 NF
Toulouse 2 de Julio 1961

GIROS: «CNT» hebdomadaire, C.C.P. 1197-21
Tél.: MA 64-90.—TOULOUSE (Haute-Garonne)
Redac. y Admín.: 4, rue Belfort, Toulouse (H.-G.)

ORGANO DE LA C.N.T. DE ESPAÑA EN EL EXILIO

A NADIE DEBEMOS NADA

UNO de los extraños fenómenos propios de nuestro movimiento, es el raro complejo de inferioridad que secretamente albergan no pocos de nuestros compañeros.

No se trata, ni ahora, ni ayer, ni mañana, de ponernos en jarras, escupir por el colmillo y adoptar una actitud de desquite. Pero tampoco es lógica la actitud de humildad, la tendencia a ceder el paso, la voluntaria aceptación de la superioridad ajena. Y todo ello es tanto más peligroso porque luego se produce la reacción contraria, que llega hasta la violencia incomprensiva y el aislacionismo.

No. Hay, debe haber, un justo medio equilibrado en todas nuestras relaciones con los demás, perteneciendo al sector o a la clase que sea. No somos ni inferiores ni superiores a los otros y además a nadie debemos nada. Debemos, sí, honor y fidelidad a nuestros ideales, respeto y consideración a todo el mundo, y lealtad a cuantos con nosotros pactan.

Pero no hay pacto sin igualdad de trato y no hay igualdad de trato si las cosas no se sitúan en un plano de absoluta independencia, de tranquila confianza, sin complejos de ningún género. Para fines comunes y concretos coincidimos con éstos o con los otros. Pero ello no puede hacernos perder la medida de nuestro valer y el límite a que podemos llegar en nuestras concesiones. Sobre todo, no ha de hacernos perder la conciencia de que somos iguales a todos, en el plano humano, y mejores que muchos, en el terreno orgánico.

Nos ocupábamos en otra ocasión de diferentes aspectos del mismo tema. Exaltábamos lo que éramos y lo que valíamos, porque, de un tiempo a esta parte, ha circulado una peligrosa tendencia a crear en nosotros ese complejo de inferioridad del que ya hemos sido víctimas en otras ocasiones, lo que permite a los demás equivocarse sobre nosotros y abre más tarde el foso de incompreensión y el divorcio moral que hemos lamentado en numerosas ocasiones.

Deseamos que en los compañeros, que ahora estarán obligados a mantener contactos con hombres de otros partidos y organizaciones, se venza ese complejo, precisamente porque queremos evitar que la reacción final, a la larga, no sea catastrófica para todos. Deseamos que nuestros compañeros tengan la medida exacta y discreta de la actitud a adoptar.

No somos una legión de vendidos, ni hemos tendido la mano a nadie para que nos salvara. La hemos tendido, sí, para que entre todos salvemos al pueblo español de la tiranía, del obscurantismo, del atraso, de la miseria. Tenemos conciencia de lo que nuestro concurso significa. En España, pese a la opinión que se ha querido crear, somos la única fuerza de contenido y de continente popular; la única fuerza viva, latente en el recuerdo y en la esperanza de los trabajadores. Por eso el falangismo se ha desgastado, se desgastará y se desgastará intentando convencerles de que ellos son la adaptación de la C.N.T. al régimen actual, por eso el sindicalismo vertical evolucionará, pasando a ser su organización una Confederación Nacional de Sindicatos — aún no se han decidido a bautizarla Confederación Nacional del Trabajo, pero todo llegará.

Para todas las fuerzas políticas españolas, de la derecha y de

la izquierda, así como para todas las fuerzas políticas internacionales, somos el único dique que puede hacer frente a la infiltración comunista. Y somos además el conglomerado humano más capaz de dar hombres para todos los combates, y héroes a glorificar... y a enterrar.

Como dijo con imagen acertada Pascual Tomás en Bruselas: Somos los Quijotes que han ido, van e irán a desfacer los entuertos, para que luego lleguen tranquilamente los Sancho a recoger los beneficios de nuestra generosa aventura. Claro que Pascual Tomás no aplicaba a nosotros la imagen, pero en la realidad, para nosotros es.

¡Pero esto lo somos voluntariamente, porque ello responde a nuestra idiosincrasia, a nuestra formación moral, a nuestra propia finalidad.

Quijotes, sí; fuerzas aptas para el combate y el sacrificio, sí; dispuestas al combate y al sacrificio, sí; dispuestas a empujar al pueblo y a la historia con nuestra acción y nuestro ejemplo, sí. Pero fuerzas ciegas, dirigidas y sumisas, ¡ah, eso no! Soldados de un ejército con jefes ajenos, no. La historia no puede ni debe repetirse. Todos soldados y todos jefes. Todos armando el hombro y dando el pecho. Y todos considerándonos en un plano de absoluta igualdad con los mis-

mos deberes y con los mismos derechos, sin que se establezca... y se acepte ningún derecho de precedencia como resultado de pacto alguno.

La modestia, la buena fe, el afán de concordia, el complejo de inferioridad que puede haberse desarrollado en hombres simples y rudos, pero viriles, ha de ser vencido, porque luego la reacción de estos hombres sería peligrosa: no se puede jugar impunemente con la mansedumbre de los ejemplares enteros.

Tengamos, pues, todos, la medida exacta de lo que somos y de lo que valemos. A nadie le debemos nada y entre todos hemos de hacer frente, en un plano de comprensión y de igualdad, a la empresa común de liberar España, de empujar a nuestro pueblo por el camino del progreso.

Y si un derecho de precedencia ha de valer, que él sea el de ser los primeros en el combate, los primeros en el sacrificio, los primeros en la abnegación.

En el juego de las relaciones políticas, jamás nosotros tendremos suficiente habilidad para situarnos. Si ellas son inevitables, porque las hemos considerado necesarias para la eficacia de la lucha, que no seamos, una vez más, los eternos frustrados, las eternas víctimas, los eternos colocados en la esquina de la mesa.

NOTICIAS COMENTADAS

PROPAGANDA DIRIGIDA

No son solos los rusos en eso de la propaganda dirigida. Ahora los occidentales les imitan y en algunas cosas les superan. Y no hablémos de lo que es el dirigismo de la propaganda en España.

La Prensa española jalea a bombo y platillo unas declaraciones de Franco al periodista americano Randolph Hearts, que le ha hecho una entrevista, a través de la que el Caudillísimo ha dejado estupefacto —según el joven Royo— al periodista yanqui, demostrándole que él —el Caudillísimo— era una enciclopedia en marcha y que estaba informado de todo, hasta de la forma en que comen el arroz los chinos.

Ha dicho cosas grandes —y repetidas— D. Pancho en esta ocasión. Por ejemplo:

«En España no existe una dictadura. Al término de nuestra guerra se constituyó un Estado de Derecho y mis poderes como Jefe del Estado fueron limitados por las instituciones básicas creadas.»

No se explica D. Pancho sobre qué, quien y como limita a las instituciones básicas creadas. Que son limitadas por él, Pancho. Y ha dicho también:

«España no necesita de la N.A.T.O. y nunca ha pretendido ingresar en esa Organización, ni ha hecho ninguna gestión, directa o indirecta, para ser incluida en ella.»

La zorra, cuando no podía alcanzar las uvas, decía que estaban verdes. Y luego, la lecciónista que les ha dado a los occidentales:

«El que nuestro sistema político, por haber vivido más de prisa, se encuentre más evolucionado y actual que los que en otras partes todavía se llevan, no autoriza a esas campañas de

des crédito que se organizan contra nosotros.»

Si señor. Su sistema político se encuentra más evolucionado que los que en otras partes todavía se llevan. Ese todavía es un poema. Con él expresa Franco su confianza de que fascismo y nazismo «pasen muertos».

Y, desde luego, él y los demás van haciendo lo posible por resucitarlos.

NO ES ORO TODO LO QUE RELUCE

Pero he aquí lo que encontramos en la Prensa francesa:

«Tercer proceso político en quince días. — Veinte obreros andaluces juzgados en Madrid. — Por tercera vez, en quince días, un tribunal militar se ha reunido en Madrid para juzgar obreros andaluces. Se trata de veinte hombres de 19 a 50 años, detenidos en Málaga en abril próximo pasado, durante el viaje por Andalucía del general Franco. Se les acusa de haber organizado un partido comunista en Málaga, incitado al pueblo a la rebelión y distribuido hojas clandestinas.»

«La acusación, que el lunes pidió para 17 otros obreros penas que iban de los seis a los veinte años de prisión, ayer pidió condenas de ocho a veinte años.»

«Todos los acusados se han declarado inocentes. El juicio quedó concluido por sentencia.»

Qué será ejemplar, qué duda cabe. Hay que acabar con el comunismo y la masonería, tópicos socorridos, tras los cuales se ahoga cómodamente todo descontento.

Esta noticia no la trae la bien dirigida Prensa franquista, para la que el viaje de D. Pancho por Andalucía fue un triunfo... Aunque se interrumpiera bruscamente, por sí las moscas.

¡QUÉ SABIOS SOMOS!

Hasta nos permitimos el lujo de inventar palabras nuevas. En un artículo en «Arriba», uno de sus escribidores habituales nos define la diferencia existente entre las palabras y los conceptos «democracia» y «pandemocracia». Por sí no lo sabíamos, nos dice que un sabio español llamado Eusebio Hualde, «competitísimo profesor del Seminario de Pamplona», en un diccionario de helenismos que ha publicado, define así a la «pandemocracia»:

«Pandemocracia. — Soberanía de todo el pueblo, constituida por el Caudillo, las minorías y el demos.»

Según el escriba en cuestión, en España no hay en vigor la vieja democracia. (Pasa a la página 2.)

Las visitas recientes del Presidente Kennedy

Antes de salir de viaje el presidente Kennedy, se nos decía que el mismo no daría grandes resultados. No los daría porque, según la prensa nacional y según inclusive los portavoces oficiales de la administración Kennedy, tenía éste un objetivo simple, limitado. Se trataba de sondear, simplemente, a los jefes de Estados visitados sobre actitudes propias, intenciones diplomáticas y sobre problemas que muy bien pudieran tener lugar en el futuro inmediato.

En cuanto a Francia y la Gran Bretaña, el sondeo tenía dos finalidades. Tenía la de saber positivamente, por contacto diplomático personal, qué actitud adoptarían éstas en caso de nuevo conflicto en Berlín, que los Estados Unidos están actualmente perseguidos viene. La segunda, era saber a qué nivel estaba el prestigio de este país, después del desastre cubano y ante el problema actual del Laos.

Acercá de Berlín, la Gran Bretaña y Francia han ratificado otra vez más su actitud militar de solidaridad con los Estados Unidos. Por lo menos, eso se dice se ha hecho. Y sin duda que ha de ser verdad. Porque ello no es más que la continua y monótona repetición de la historia, dentro de la alianza diplomática y militar de la O.T.A.N.

Por otro lado, en lo que a Cuba se refiere, lo sucedido allí redujo extensamente el prestigio norteamericano, y mucho más la estatura de estadista del presidente Kennedy. Y para salvar al Laos de la completa dominación comunista, ni Francia ni la Gran Bretaña están dispuestas a ir a la guerra. De forma que la O.T.A.N. limita su acción exclusivamente, y su solidaridad moral y material, a Europa occidental, mientras que los Estados Unidos la desearían universalmente. Esta es la discordia fundamental entre las dos naciones señaladas y este país.

En general, esta es la impresión que

de la Gran Bretaña y Francia nos trae el presidente Kennedy. Y nacionalmente, se no se pone el menor reparo en constatarlo abiertamente.

Referente a la entrevista con Kruschef, el «New York Times» publica una

por MARCELINO

caricatura que nos daba la idea de la finalidad de la misma. Se veía en ésta a Kennedy y Kruschef, midiéndose recíprocamente su cuerpo, con una cinta tipo metro. Para el español, medir no es exactamente sondear, y por otra parte, tiene un sentido real y otro figurado. Lo mismo se puede medir cualquier cosa, incluyendo la cintura esbelta de una damita, que se le pueden medir las costillas, con una contundente estaca, al primer ciudadano que no nos sea simpático. Y algo así pudiera suceder entre los dos K. K. No se eche en saco roto que el primero saca, de buenas a primeras, el zapato para amenazar aunque sea al más tozudo y discreto diplomático; y tampoco, que el otro viene de un país donde el boxeo es uno de sus más emocionantes y excitantes deportes. Como el de los toros en España.

El primer choque, sin embargo, fué expresión de amistad, símbolo de esa co-existencia de paz, haciéndose solapadamente la guerra, y que tanto se propaga y tan poco, por lo ya expuesto más arriba, se practica. Los dos, en la misma entrevista, chocaron las manos, y en esa posición amistosa permitieron ser fotografiados públicamente, habiendo el presidente Kennedy solicitado primero el consentimiento de Kruschef, el que accedió bondadosamente. Por supuesto, los hombres de Estado, como los actores de teatro, y entre ellos, los payasos, tienen su público, al que hay que complacer, para así poder ir tirando con esta perra vida de farsa que vivimos.

EL EXTRAORDINARIO DE «CNT» DEDICADO al 19 de julio

Como todos los años, estamos preparando el número extraordinario de nuestro portavoz, dedicado al 19 de julio. Como todos los años también, contendrá grabados y colaboraciones de las mejores firmas de nuestro movimiento, a los que nos hemos dirigido pidiéndoles originales adecuados a esa fecha. Obrán ya en nuestro poder valiosos textos, que nos auguran la posibilidad de hacer un número realmente excepcional. Los paqueteros pueden, desde ahora, empezar a regular sus pedidos, a fin de que a la Administración le sea posible fijar, con conocimiento de causa, el volumen del tiraje. Confirmarnos que el número dedicado al 19 de julio será el correspondiente al domingo día 16.

No se nos dice en los distintos reportajes de la entrevista qué preocupaciones arribaban a Kruschef en ese momento. Se nos ha dicho solamente las que, en parte, arribaban al presidente Kennedy. Eran de temor. Temía que, debido a la actitud crítica que se adoptaba en Londres y París, sobre lo sucedido en Cuba y lo que estaba sucediendo en el Laos, y, en fin, la derrota moral ante el mundo, que de frente a los continuos éxitos morales y materiales de la Unión Soviética, este país recibía y sigue recibiendo, tentaría a Kruschef, en su borchera de victoria, a nuevas aventuras de conquista y de imposición de su voluntad nada menos que a los Estados Unidos.

Se teme que la otra aventura de Kruschef sea en Berlín. Ciegamente se cree eso aquí. Y precisamente teniendo esto último, que extensamente discutí, lo mismo en París que en Londres, el presidente Kennedy le habló a Kruschef con meridiana claridad. Le dijo que no se confundiera, porque un mal cálculo sobre lo que los Estados Unidos pudieran hacer o no hacer ante una nueva aventura o nueva provocación por parte de la Unión Soviética pudiera motivar la guerra. Le aseguró Kennedy a Kruschef que la actitud de este país será, en tal caso, muy otra que lo fué después del gran fracaso cubano y de lo que está sucediendo actualmente en Laos.

Se dice aquí que ante esa claridad de intenciones por parte de Kennedy, Kruschef se pronunció tan claramente, tan específico y tan contundente como el presidente Kennedy. Le dijo a éste que no creyera que la contundencia de los Estados Unidos cambiaría los propósitos inmediatos de la Unión Soviética. Si no se llega a un acuerdo entre los aliados occidentales y la Unión Soviética, le sigue diciendo a Kruschef, la Unión Soviética firmará separadamente la paz con Alemania oriental. Y la contundencia de los Estados Unidos, agregada a la promesa de solidaridad diplomática y militar de Francia y la Gran Bretaña, que él trató de impedirlo.

Este chorro de vehemencia por parte de estas personalidades, ha enfiado un tanto ciertas esperanzas de los pesimistas, pero no lo ha conseguido en los medios de los optimistas, sosteniendo éstos últimos que la entrevista personal entre Kennedy y Kruschef resultará a la larga saludable. En qué se basan estos últimos no se nos dice. Se limitan a decirnos solamente, que en el peor de los casos, el contacto personal entre estas dos personalidades — siempre motiva ciertos afectos de simpatía mutua, y ésta pudiera servir para un mejor entendimiento. (Pasa a la página 2.)

CRÓNICA

“BANDIDOS TRAGICOS” y “PLASTIQUEROS”

NO sugiere esta crónica la ocasional lectura, en «Miroir de l'Histoire», de la ejecución del Presidente Sadi-Carnot por el anarquista Santos Caserio. Y esta lectura se engarza sobre la efectuada, hace unos días, de un libro ya viejo: «Les Bandits tragiques», de Víctor Méric, dedicado al proceso de Bonnot y Garnier y sus compañeros. Diríamos mejor de los compañeros de Garnier y Bonnot, ya que estos dos, que dieron nombre — o la Prensa y la Policía se los atribuyeron — a la banda, no tuvieron tiempo de ser procesados: murieron achicharrados por la fuerza pública y por los ayudantes «benévolos» de esta fuerza pública, entre los cuales, ¡oh, ironía! el azar nos permitió ver, en una publicación de la época, la jeta de gitano de Pierre Laval. ¿Quién había de decirle, al defensor del «Orden» de 1912, que en 1945 había de caer fusilado por las balas de los representantes de ese mismo «orden» democrático y burgués, después de muchos más trágicos avatares que los de Bonnot y Garnier?

Y, de reflexión en reflexión, de sugerencia en sugerencia, nuestro pensamiento primero y nuestra pluma ahora, han ido trazando comparaciones. En nuestro soliloquio, hemos equiparado la suerte de los «banditos trágicos» de ayer, con la indignación general y movilizadora somatenes de gente «bien pensante», que les perseguía a sangre y fuego, «en defensa de la sociedad amenazada», con lo que ahora son las hazañas y los altos hechos de los «plasti-queros» BIEN PENSANTES de hoy.

Que nosotros sepamos, la indignación no es general y ningún somatén dirigido a perseguir a sangre y fuego a los que asesinaron al abogado Popie, al alcalde de Evian, al policía Gavoury y a un buen puñado de inocentes en África y en la metrópoli, se ha constituido. Incluso — ¡caso paradójico! — no hay modo de dar con los autores de todos estos atentados que se suceden unos a otros. El último incluso ha desaparecido para el resto de su vida a un infeliz turista inglés. Con lo que los ingleses empezarán a pensar que su seguridad personal corre graves peligros en Francia, después de la aventura desgraciada de los Drummond, de la víctima de Robert Avril y ahora del último suplicado por los «bien pensantes» plasti-queros de París.

Y se nos ocurre preguntar: ¿Es que cuando los que amenazan la sociedad y practican el terrorismo son de la derecha, la sociedad no está amenazada? ¿Es que cuando las bombas, el plástico, el puñal y el revólver lo manejan los fascistas, los ciudadanos pacíficos y honrados no se sienten en peligro?

¿Es sólo contra los anarquistas, en el período llamado heroico, cuando esa conciencia ciudadana se commueve y se organiza, reclamando ejemplares castigos y tomando incluso parte activa en las operaciones? Acorralar durante muchas horas a Bonnot primero, a Garnier después, hacerles morir rodeados de las llamas de los incendios provocados para desalojarlos como alimañas de sus reducidos, fué recibido con el aplauso general. La Policía tuvo que proteger a Caserio de los gritos de la «bien pensante» multitud que quería lyncharle en Lyon... No sabemos que se haya intentado lynchar a los asesinos de M. Popie y del Policía Gavoury, y los «plasti-queros» continúan realizando su obra en la metrópoli, después de haber liquidado al alcalde de Evian, culpable de serlo de una ciudad elegida por un gobierno como lugar de encuentro entre los delegados de de Gaulle y de Ferhat Abbas.

Decididamente, esas dos pesas y esas dos medidas nos producen asombro y no hemos podido resistir al deseo de exteriorizarlo. No obstante, ni en sus mejores tiempos — queremos decir ni en los tiempos más activos del llamado terrorismo rojo — los anarquistas enviaron «ad patres» a tanta gente como lo están haciendo, en África, en Francia y en el mundo entero los nuevos terroristas, los terroristas negros, los que ponen en práctica todos los procedimientos de matar y todos con la misma admirable impunidad.

¿Qué son las pobres bombas de Emilio Henry y de Vaillant, las aventuras expropiatorias de los llamados «banditos trágicos», frente a esta sistematización del terrorismo, dirigida a crear un clima de pánico, de inseguridad personal? Nada, en verdad. Proponemos la constitución inmediata de un somatén civil para defender las vidas en peligro de todas las futuras víctimas de los «plasti-queros» y para proteger la sociedad amenazada por los discípulos y continuadores de Hitler, de Mussolini, de Himmler y de sus secuaces, los ochenta mil asesinos que tuvo Eichmann a sus órdenes y los otros tantos que utilizó el franquismo para destruir a sangre y fuego todos los hombres de izquierda de un país. Consideramos la iniciativa digna de ser tenida en cuenta y tomada en consideración por todos los «bien pensantes».

Federica MONTSENY

Carta de Jerusalén (Especial para «CNT»)

AUSCHWITZ

El juicio contra Eichmann no va a terminar lo pronto que se esperaba. Mártires y horrores y matanzas se suceden. Desfila ante nosotros un infierno terrestre que se llamó Auschwitz, Birkenau, Treblinka, Buchenwald, Mauthausen, Teresienstadt, Berlin, Oranienburg, Breslau, los caminos, el hambre, los días y las noches del tercer

ra servir como accesorio, dado que está muy claro que este sujeto no hubiera podido hacer lo que hizo si no hubiese contado con 80.000 ayudantes.

Por Ch. HOCHH ARMONY



La entrada del dantesco campo de Auschwitz

Reich (imperio) de los fascistas-racistas contra la humanidad. Felizmente quedaron columnas de testigos y muchos testimonios, fotografías, carteles, órdenes de misión de aquel tiempo negro y hay que pasearlo todo ante el mundo. Se tiene la impresión de que el acusado está ahí, enjaulado, sólo pa-

tes, y aparte de este ejército de asesinos disciplinados, llenos de sadismo y con la desenfadada ambición de enriquecerse, hubo todos los que fueron cómplices por omisión o por indiferencia.

Según muchos testimonios más que claros, la Agencia Judio había pedido a los gobiernos llamados democráticos que hiciesen algo; por ejemplo bombardear las líneas férreas que conducían a Auschwitz para cometer tranquilamente sus crímenes. El Ministerio del Exterior alemán y hasta el jefe de los ladrones, Himmler, intervinieron algunas veces para salvar unos individuos en el interés de Alemania, pero no era posible suspender ni por un rato el trabajo de la máquina genocida que encarnó Eichmann. Era más papista que el Papa mismo. Para él, el genocidio era un trabajo agradable y su carta de visita se halló en letras de hierro, muy grandes; estaban en la entrada principal del infierno: ARBEIT MACHT FREI, que quiere decir: EL TRABAJO LIBERTA... Los que entraron por dicha puerta y que allí trabajaron, los liberó la muerte...

En esta Sesión 71, se trata de mi ciudad, que se llamó Auschwitz en la época austriaca, pero también Oswiecim, donde pasó mi infancia. Era una ciudad judía por completo (había unos 14 o 15.000 habitantes judíos y unas centenas de cristianos). Es allí que, por vez primera, escuché las palabras socialismo, sionismo, anarquismo. (Pasa a la página 2.)

NOTICIAS COMENTADAS

(Viene de la pág. 1)
 «cracia, pero si instaurada la joven «pan-democracia».
 Pero lo que dicen los miles de obreros que han de salir de nuestro país a buscarse las uñas por el mundo :
 —En España ni hay pan ni hay democracia».

EL SOLICITO SOLIS EN ALEMANIA

Nuestro hombre, que no deja de la mano a los españoles que salen del reino de D. Pancho, ha hecho un viaje a Alemania para visitarlos. He aquí como nos da la noticia la Prensa española:

«SOLIS SE ENTREVISTO CON LOS REPRESENTANTES DE LOS OBREROS ESPAÑOLES EN ALEMANIA

Se mostró vivamente interesado por los problemas que afectan a nuestros trabajadores.

En Grevenbroich visitó una fábrica de conservas, donde trabajan doscientas mujeres españolas.»

Después de haberse interesado por los problemas, se interesó por Adenauer, al que visitó. Al amigo nuevo que le ha salido le hizo todas las promesas de amistad imaginables. Hasta se mezclaron la sangre, para que los vínculos fuesen más estrechos, al estilo indio.

«Que grandes somos y cómo nos es-pabilamos!»

Luego, como Presidente que es de una organización de defensa de la civilización cristiana, se fué a defenderla en las «botas de nubi» que acostumbra a frecuentar en sus viajes.

Así todo queda cubierto y los gastos pagados. Y la familia, bien, gracias.

LOS GRANDES TEORICOS DEL NUEVO SINDICALISMO

Ese sindicalismo español que nos están pariendo y sirviendo en todos los aderezos los conspicuos sindicalistas aderezos, está ya costando toneladas de tinta. Porque, además de los muchos discursos, asusta pensar en los artículos que nos enlignan, aderezándonos de todas las mneras, desde la liberal y revolucionaria, de la que hemos ya tenido ocasión de gustar las bien encuadrada en las encíclicas papales. Sin olvidar los discursos del Caudillo, el primer sindicalista de España.

El último exégeta del sindicalismo español, ha sido Muñoz Alonso, que ha dado una conferencia en la Casa Sindical de Madrid con el siguiente título: «El sindicalismo español ante el Derecho natural». «Ahí es nada! Hasta bases filosóficas le están buscando al pobre sindicalismo, más desfigurado que el Ecce-Homo, y al que su padre Sorel no podría reconocer ni con el olfato.

Remontándose con el vuelo a que ya nos tienen acostumbrados las águilas franquistas, Muñoz Alonso ha hecho la siguiente profesión de fé sindicalista:

«El Sindicalismo español representa, y aspira a seguir representando, la estructura humana, social, económica y política del Estado español, del nuevo Estado español. Esta representación tetralevante otorgada al Sindicalismo español supone unas atribuciones no concedidas ni permitidas hasta hoy a una organización corporativa alguna. Unas atribuciones tan amplias exigen —en buena lógica— el cumplimiento de unas responsabilidades humanas, sociales, económicas y políticas por parte del Sindicalismo español.»

Si señor. Tuvo el mundo un nacional-socialismo. Ahora va a tener un Estado sindicalista, que se llama «español», porque eso del nacional-sindicalismo tenía demasiado tufillo hitleriano.

Y sigue el hombrecito:

«Ahora bien; el Sindicalismo español es una corporación que se estructura cabalmente para que en el mundo actual las fuerzas disgregadoras, las injusticias sociales o la socialización estatal, o el liberalismo puro, o el obrerismo clasista, o los poderes indirectos, o el anarquismo disolvente no degraden la condición de hijos de Dios que a todos y a cada uno de los hombres conviene en sociedad. No decimos que el Sindicalismo español sea la fórmula única y exclusiva para que todas las sociedades humanas se arabsen abueltas ante el tribunal del Derecho natural. Lo que sí afirmamos es que en España, en la sociedad actual española, nuestro Sindicalismo es una exigencia humana, social, política y económica para que el Derecho natural no se reduzca a un tópicos o a una abstracción académica. Más dire: las perfectibilidades funcionales, estructurales y legales que se piden para el Sindicalismo español no suponen un abandono de sus principios o un reblandecimiento de su unidad y necesidad, sino una estructuración que permita mayor eficacia social y una más amplia, clara y pura autenticidad representativa.»

Eso de las perfectibilidades funcionales les lleva de cabeza. Y los esfuerzos para la legitimación de su engendro, dignos de mejor causa.

Porque hay hijos que nacieron espereos sin remedio, y, aunque se inicien procesos para darles padre conocido, no dejarán jamás de ser hijos... de lo que son.

Y que no se esfuerzen los Muñoz Alonso y demás hierbas: esa sociedad fascista, aunque se disfrace, jamás será abuelta por ningún Derecho natural.

LA DUCHA ESCOCESA

Ese es el régimen a que estamos sometidos todos, franquistas y anti-franquistas. Que, por lo demás, resulta excelente, en estos días de calor.

Mientras los que visitan al hermano de Kennedy y demás personajes americanos de la situación Juanito, nos las prometen felices o por lo menos esperanzadoras, las mismas promesas se están haciendo a Pancho y sus amigos. El nuevo embajador americano en España ha declarado en Barcelona:

«Los objetivos fundamentales de la política norteamericana en relación con este país serán: Ayuda a España, alentándole a desempeñar papel importante en las organizaciones internacionales.»

Lo más triste será que esto último, lo que dice el Bidle ese, resultará más cierto que lo que dicen los otros. Porque sería la primera vez que lobos con lobos se mordieran.

Entre tanto, la sufrida emigración irá dejando el pellejo poco a poco. Y «qui dies passa, anys empeny», que dicen por el Ampurdán.

LOS LODOS DE LOS POLVOS

Lo que no impedirá, esto es evidente, que los hombres políticos americanos, hasta los más situados a la izquierda, las pasen duros cuando se asomen «al universo mundo», que decía el otro.

El pobre Stevenson las está pasando peores de lo que las pasó Nixon:

«DOS MUERTOS EN LA PAZ A LA LLEGADA DE STEVENSON

El embajador extraordinario norteamericano tuvo que ser protegido por el Ejército.

Choques entre las fuerzas armadas y los manifestantes antiyanquis.»

Ha aquí el fruto, a la escala mundial, de políticas desgraciadas. Antes de que la Administración Kennedy haya convencido al mundo de que pretende enmendar los yerros de la Administración Eisenhower, el mandato del joven Jack habrá pasado a mejor vida.

APESAR DE LOS 20.000 SACRIFICADOS

Título en la Prensa española, no sospechosa de simpatías antisalazaristas:

«INTENSIDAD Y AUDACIA CRECIENTES DEL TERRORISMO EN ANGOLA.»

Con lo que se demuestra que poniendo diques a los ríos gruesos de agua lo que se logra es que desborden. Jamás la sangre detuvo los movimientos humanos, cuando ellos han adquirido madurez y fuerza irresistibles. Aviso a Franco.

EL OBRERISMO A LA DERIVA

Aunque nos situáramos en un movimiento de inquietudes superiores, intelectualmente, no debemos abiertamente refractaria, al movimiento de esencia obrerista. Es, a nuestro entender, lo peor que pueden hacer quienes aspiran a superar las condiciones de la Humanidad. Tenemos la obligación de reflexionar en relación con la suerte que corrió el Movimiento Obrero francés, cuando los anarquistas lo abandonaron, creyendo que allí perdían el tiempo.

Unicamente cuando los primeros internacionalistas difundieron su calor entre los obreros, es cuando la burguesía y el Estado vieron su existencia amenazada. Desaparecido aquel foco subversivo; anulado, en su casi totalidad, aquel faro que proyectaría días de gloria justiciera para el proletariado y para la Humanidad, los trabajadores sometidos a la explotación quedaron huérfanos de una desinteresada influencia paternal. Desde ese momento, el capitalismo, el Estado y el clero, abrieron un paréntesis de tranquilidad para sí, tranquilidad que tratan de afianzar para que dure largo rato.

Pero este paréntesis se nos ofrece, a los libertarios, como libro abierto donde podemos adquirir sustanciosas lecciones. Los credos políticos, los gobiernos, el clero mismo, modificaron enormemente el verbo acre con que antaño anatimizaban a los obreros inscritos en sindicatos u organismos de clase. Contrariamente, y al través de sus elementos competentes y de confianza, se esfuerzan en adherirse al obrerismo, y galvanizar, en los trabajadores, el espíritu de sumisión a las instituciones tradicionales.

Esa táctica ya no es una maniobra que cultivan subterráneamente los más acérrimos enemigos de los desheredados; la escriben públicamente, con las falacias más indignas y desvergonzadas. Les conviene tener a los trabajadores como colaboradores políticos, pues ello significa

Las visitas recientes del presidente Kennedy

(Viene de la página 1)

miento diplomático, mediante ciertas tolerancias de parte y parte.

En general, no obstante, predomina en el ambiente de aquí un sentimiento fatalista. Se cree que si no es hoy, mañana, en el futuro inmediato, a la larga han de chocar belicosamente los Estados Unidos por una parte y todo el comunismo internacional por la otra. Sobre esto último, esto es, sobre ese fatalismo predominante, machacaron los pesimistas, lo más reaccionario del país, con el fin de mantenerlo vivo, candente en la mente de la ciudadanía norteamericana. El mismo gobierno central siente sus efectos, puesto que está llevando a cabo planes de guerra, en vista de esa probabilidad fatalista.

MARCELINO.

PEDRO.—¿Compraste la televisión?
 LUIS.—La compré sin comprarla. PEDRO.—No te entiendo. Explicáteme mejor. Tengo entendido que la tienes en tu casa... No creo que sea un regalo del «Père Noël».

LUIS.—Son insinuaciones atrevidas las tuyas... Guaseando como siempre. Finchas y eres mordaz en espera de que salte la liebre. Para que sepas: al decir la «compré sin comprarla» quiero precisar que me la han dado a plazos. Ya sabes que para las posibilidades monetarias de un obrero... de otra manera imposible y... en fin, comiendo más patatas que carne durante unos meses. Más sin-

pero no puedo ser.
 PEDRO.—Así me gustas; algo me figuraba de lo que terminas de decir. Pero... dime: ¿Es muy interesante la variación y el contenido de las emisiones? ¿Verdaderamente valen la pena?

LUIS.—Hombre!... Científicamente y técnicamente, es algo digno del progreso. Si reflexionamos es formidable e incluso impresionante pensar en cuanto manipulamos un simple botón del aparato, nos aparecen imágenes correlativas, con la impresión de que son vivientes. Con las voces y los ruidos que las riman, consiguen verdaderamente interesar al espectador.

PEDRO.—¿Interesar cómo? ¿Tú crees que tiene las mismas posibilidades que el cine?

LUIS.—Mayores.
 PEDRO.—Te explicaré. No me vas a decir que la reducida pantalla de la televisión, tiene la vasta persuasión de las salas de proyección cinematográficas.
 LUIS.—Si las salas de cine están exclusivamente especializadas para sesiones dedicadas al público, en horas determinadas y centros determinados, la televisión no solamente penetra en el seno de la familia, en cada hogar. Tiene más posibilidades de aplicación, se convierte en algo que forma parte íntima del vivir diario, de cada ser humano. Algo que estará al alcance de la mano, como la manipulación de un grifo para obtener el agua que sacia la sed.

PEDRO.—En lo que toca a su amplitud de propagación, de acuerdo contigo, pero, por otro lado, me parece que estás exagerando sin darte cuenta. Eso de saciar la sed es afirmar mucho. Se sabe que la televisión, como todo lo que puede influenciar, para el progreso de los pueblos y la sociedad en general, está monopolizada por un sistema de propaganda dirigida, controlado y orientado por la política de turno. No es por nada que se estilizan tales medios de difusión. Fodriamos hablar largo y tendido de la cuestión. No soy poseedor de aparato de televisión, pero en sitios públicos he presenciado emisiones y chichos... he sacado mi impresión, la mayoría de programas no están exentos de conformismo. Sobre todo en cuestiones sociales y políticas se denota que los profesionales del periodismo, son gente escocida...

LUIS.—Por lo que dices, parece que estás más enterado que yo mismo, apesar de disponer de un aparato. Pero te diré que todo no es desaprovechable, hay emisiones de puro y sumo interés instructivo... en el terreno del arte cosas muy valiosas... films de valor humano y social. Justo es reconocer que otras incitan al frivolidad y al papanatismo. A pesar de los pesares, se puede escoger lo que gusta y desechar lo que no gusta.
 PEDRO.—Reconozco como tú, que que cosas muy provechosas se pueden escoger, pero ello no puede hacer el hombre avisado y maduro, el que puede discernir lo parcial y lo imparcial, lo analítico y lo monolítico. Creo reconocerás que las cosas que llamas «de interés instructivo», no están siempre al alcance del espectador medio, y sobre todo los jóvenes y los niños, lo frívolo lo tomarán como norma corriente e incluso lo adoptarán, de tal suerte que la misión educativa de la televisión se convierte en cosa mediocre. Abundancia, si no me equivoco, lo volandero e inconsistente, en la mayoría de los programas: «pasatiempo», «en sítima».

LUIS.—Hay que tener en cuenta que el público tiene creencias diversas, gustos diversos, y en la televisión tiene que haber de todos y para todos.
 PEDRO.—No está exento de sentido lo que dices, pero tenemos que reconocer la mayor evidencia, la que no se puede negar. Dentro del concierto de diversidad que tú indicas, sé yo muy bien que la orientación de las emisiones está sujeta a disciplinas bien premeditadas, precisamente para que esas diversidades no vayan más lejos de ciertos límites, estos se relacionan con los derechos y deberes estipulados por la ley. El ciudadano que interviene directamente no puede ir más lejos. Puede probarse que en ocasión de entrevistas, al emitirse respuestas con conceptos inconformistas, las emisiones se han cortado, e incluso se ha sancionado a ciertos periodistas. No permite el Estado que se produzca otro estado de ánimo, en menoscabo de sus reguladoras leyes... Un ejemplo escogido para respaldar algo de lo que dejo apuntado: Si se medita alrededor de una de las recientes emisiones dedicadas al 50 aniversario de la muerte de León Tolstoy, se constata que se habla del excelente escritor,

del novelista, pero poco resalta el rasgo esencial de su vida. Me refiero a su actitud vis a vis de los poderes constituidos, su rebelión contra la propiedad, contra el militarismo, su oposición a la autoridad opresora. Cívico de decirse que rompió con la clase de la nobleza aristocrática de la que formaba parte, para incrementar su humana actitud vis a vis de la libertad... Se podrían dar otros ejemplos parecidos, para demostrar que se minimizan los hechos y las personas, que históricamente no se pueden negar. Si los citan los desfigurados y los empujados, o los engrandecen de la manera que puedes suponer.

LUIS.—Desde luego vas muy lejos y profundizas la cuestión. Ello no niega, no niega incluso hoy, el valor aprovechable de la televisión, creo que al contrario.

PEDRO.—No interpretes que estoy contra la televisión... Significa progreso, pero no aprovechado como se debería. Queda apuntado, a pesar de todo, que los medios de difusión más poderosos y educativos — en este caso incluímos la televisión — son monopolizados por potentes intereses particulares o estatales y sobre todo conformistas y conservadores. For una emisión humanamente y socialmente interesante, infinidad de otras tienden a propagar y mantener una educación colectiva que incita a la obediencia y no al análisis amplio e imparcial de los hechos y las cosas... No habrás visto, por ejemplo, que cuando se produce un conflicto huelguístico, se da audiencia a sus representantes para que difundan, por medio tan directo, sus posiciones y quejas...

LUIS.—Llévate la cosa al extremo, y creo que quisieras convertir la televisión en tribuna de querrelas, en guirigay político... Tengo entendido que es una cosa más seria, y con programas bien determinados. Además, en el boletín de noticias, ya te hablan de los conflictos sociales, de las convulsiones internacionales y del abanico diverso, de hechos y de cosas usuales.

PEDRO.—Dispensa... tengo que decirte, eres más incauto de lo que yo pensaba. Si se ha reconocido el derecho de huelga a los trabajadores, ¿por qué no ha de tener el derecho de usar de la televisión una agrupación de trabajadores? Además, ¿quién dice que el ciudadano tiene todos los derechos y deberes? ¿Por qué le limitan tal derecho? Incluso si se tiene en cuenta la creencia de que al nacionalizar la televisión, es con el fin de que sea de la nación, de todos y cada uno de los ciudadanos, ¿cómo te explicas tú de que se impida la libertad de palabra?

LUIS.—El ciudadano tiene deberes y limitados derechos, no hay que exagerar. Sabes tú... la extrema libertad se convierte en libertinaje.

PEDRO.—No confundas la expansión del pensamiento y de la aspiración a mejor vida y más libertad del hombre, no puede justificarse que se amordace. Si el trabajador se declara en huelga, no es por gusto al disturbio, sino por reclamar un mejor vivir para él y los suyos, de hecho para la propia sociedad. Para mí, lo que suponga, como te he dicho el progreso, la expansión, en suma el respeto del hombre, es primordial. Tu mismo has participado en huelgas y estoy seguro que tu íntimo sentir era poderlo gritar al mundo de manera limpia. Sin embargo, has tendido que limitarte con tus compañeros, a que se dijera e interpretara el sentir individual y colectivo del conflicto obrero, con las limitaciones y desfiguraciones de la definición oficial que suponen las posibilidades controladas y orientadas. Pues, ¿crees con esto de que el deber de callarse tiene una lógica.

(Terminará el próximo número.)

LUDO

DE LOS ARTICULOS FIRMADOS SON RESPONSABLES SUS AUTORES.

una doble acción favorable a la burguesía y a los gobiernos, y negativa, también en doble sentido, a la emancipación de los oprimidos. Puede decirse, sin que al decirlo se comea herejía, que después de haber lanzado como consigna que «la emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos», los interesados en mantener la explotación del hombre por el hombre ganaron una gran batalla. Tienen a los obreros a su lado, activos o pasivos en política, pero sí bajo un control que les permite neutralizar los impulsos de dignidad colectiva que pudieran elevar. Y mantiene esta situación al rojo vivo, a más, como reto a la minoría irreducible que mantenemos la rebeldía y la proyección del ajejo internacionalismo.

Tal panorama nos advierte la necesidad de agudizar la atención y persistencia. El hemisferio del Movimiento Obrero debe ser nuestro campo de acción preferente. Renunciar a ese contacto, no meterse a fondo y abiertamente en las entrañas del obrerismo, equivale a inhibirse de las posibilidades únicas para movilizar grandes contingentes humanos, sin los cuales no pueden originarse revoluciones capaces de dar al traste con las instituciones esclavizadoras. Obligado es, pues, desde distintos puntos de vista, dirigir los pasos y la mirada hacia el campo de los explotados. Sin restar importancia a otros márgenes de actividad humana, donde también puede hacerse prosperar aportaciones al enaltecimiento de nuestro pensamiento social, el margen popular laborioso es donde, ineludiblemente, han de fecundarse todas aquellas virtudes reconocidas indispensables a la sociedad libre y próspera.

Los problemas de matiz sentimental, agigantados constantemente entre los desposeídos, no pueden figurar como único atractivo para que hacia esa órbita vayamos los ansiosos de renovar el mundo. A la esfera de los desheredados se ha de ir, más que con consuelos que resignan a las personas a continuar soportando el mal que padecen, con soluciones que hagan desaparecer los sufrimientos y sus causas. Bueno es que se mitigue el dolor, pero mejor será que lo hagamos desaparecer.

En tal sentido, el margen que entre los trabajadores tienen los persistentes renovadores, de mayor o menor alcance, es inmenso. Incumbe a los hombres de pensamiento ácrata ser los primeros a figurar en ese cuadro. Sin rechazar la mística vindicativa, capaz de los más sublimes sacrificios en aras al más elevado bienestar común, no debe olvidarse tenemos abiertas las puertas de una fase histórica que nos invita a enaltecer y ampliar el intelecto. Se impone también, por tratarse de un factor de perspectivas absorbentes,

Abandoné Oswiecim y me lancé al gran mundo... Nunca me abandonó la convicción de que el socialismo libertario podría salvar a la humanidad, pero las fuerzas negras fueron activas y el resultado es el que la humanidad contempla: la miseria, este juicio, los Eichmanianos y sus defensores y 71 sesiones llenas de horrores y de lágrimas.

Unos dicen que no era necesario traerse acá este Eichmann, dado que el juicio no evitará el anti-semitismo. Pero es claro que no se puede juzgar de esta manera. No se trata aquí de semitismo ni de anti-semitismo. El cuadro es claro. El juicio está descubriendo y evidenciando muchas verdades que han de servir no solamente a los judíos sino a la humanidad entera. O socialismo, u hornos crematorios y Auschwitz. El juicio servirá también para la historia.

Ch. HOCHH. ARMONY.

LEED Y PROPAGADA LAS PUBLICACIONES LIBERTARIAS

Severino CAMPOS

CARTA de Jerusalén

(Viene de la pág. 1.)

En los mítines hablaron muchos acerca de sus problemas sociales y culturales y fuimos convencidos un pequeño grupo, que comprendió claramente que el socialismo, para ser verdadero, tiene que ser anarquista, libertario. Esto fué en el año 1914 — antes y después; viéne la guerra mundial número 1 y muchos de esos muchachos perdieron la vida en esa contienda imperialista.

Abandoné Oswiecim y me lancé al gran mundo... Nunca me abandonó la convicción de que el socialismo libertario podría salvar a la humanidad, pero las fuerzas negras fueron activas y el resultado es el que la humanidad contempla: la miseria, este juicio, los Eichmanianos y sus defensores y 71 sesiones llenas de horrores y de lágrimas.

Unos dicen que no era necesario traerse acá este Eichmann, dado que el juicio no evitará el anti-semitismo. Pero es claro que no se puede juzgar de esta manera. No se trata aquí de semitismo ni de anti-semitismo. El cuadro es claro. El juicio está descubriendo y evidenciando muchas verdades que han de servir no solamente a los judíos sino a la humanidad entera. O socialismo, u hornos crematorios y Auschwitz. El juicio servirá también para la historia.

Ch. HOCHH. ARMONY.

Todo esto implica que las relaciones de que se trata deberán de ser establecidas:

- 1) Con todos los gobiernos.
 - 2) Con todas las agrupaciones representando a los trabajadores en el exterior.
- Pertenecerá a la Oficina de Relaciones exteriores el determinar el carácter de las unas y de las otras, con la orientación del Gran Consejo de los Trabajadores, teniendo en cuenta todos los elementos de la cuestión.
- Las relaciones entre las Regiones y las comarcas serán establecidas a través de las Oficinas correspondientes.

10) LAS ARTES Y LAS CIENCIAS

La liberación de los hombres debe de tener por consecuencia la de las Artes y las Ciencias.

Una revolución que no facilitase su desarrollo, sería un aborto. Con su advenimiento, debe desaparecer todo lo que hace que el Arte sea mercantil y la Ciencia sin conciencia.

Como el pensamiento, por tan largo tiempo encadenado, debe al fin ser libre, el Arte y la Ciencia adquirirán un empuje magnífico y fecundo.

El artista, el sabio, con el mismo título que todos los trabajadores, hacen una labor útil, de la que deben beneficiarse y gozar la colectividad, el individuo.

Es natural que tengan, pues, los medios de estudiar, de aprender y de realizar, para el mayor bien y la mayor satisfacción de todos.

Ciertamente, Y entendámonos bien. No puede tratarse de crear, en su conjunto, un Arte y una Ciencia revolucionarios.

Desde el momento que éstas se expresen libremente, el Arte y la ciencia son ya revolucionarios, porque ellos son verdaderos. Dejémoslos, pues, libres.

Que sea pintor, escultor, poeta o dramaturgo, el artista estará inspirado por el medio en el que vivirá. En nosotros está el hacer que este medio sea bueno y hermoso.

Cual sea la orientación en la cual se inspiren un físico, un químico, un matemático, etc..., no sabe duda que sus trabajos no quedarán vanos. Mismo si no llegan a obtener cuanto se han propuesto, abrirán el camino a los que le sigan.

Dejemos a los artistas y a los sabios, como a los otros trabajadores, organizar su actividad, en el cuadro de la localidad, de la región y del país. Dejémoslos igualmente establecer entre ellos las relaciones internacionales que estimen necesarias.

Que las Artes y las Ciencias en los diversos planos, sean las animadoras de un pujante movimiento, de un verdadero Renacimiento, por tanto tiempo esperado, y los revolucionarios habrán obtenido un gran medio, tanto en este campo como en los demás.

FOLLETON «CNT»

Un mundo mejor - Para un orden nuevo
SU PLAN - SU CONSTITUCION - SU FUNCIONAMIENTO
 Por Pedro BESNARD
 Traducción de S. SANZ

CAPITULO VI

LA ORGANIZACION GENERAL DEL MUNDO NUEVO

Ahora, se trata de recapitular y de darse cuenta del carácter de los órganos que nos parecen, a la vez necesarios y suficientes para asegurar la vida económica, administrativa y social del nuevo régimen nacido de la revolución, de la verdadera revolución social, en el que las bases serán fundamentalmente federalistas, el espíritu fraternal e igualitario.

Veamos cual es la organización general en la cual tengan lugar, según su carácter y su misión, los diferentes órganos que han sido indicados en el curso de este estudio.

LA ORGANIZACION ECONOMICA

A la base, el trabajador. Y, seguidamente, para permitirle ejercer su doble actividad: económica y social, en el mismo lugar de trabajo:

- El Secretariado de taller;
- El Secretariado de fábrica.

El primero, con sus secciones técnicas y sociales; el segundo, con sus secciones sociales y su Secretariado de gestión, le dan la posibilidad y los medios de organizar la producción sobre el terreno, de hacer marchar a la par el progreso social y el progreso técnico, afin que no haya disparidad entre el productor y la persona.

Seguidamente, viene, de una forma lógica y natural, el sindicato de industria que, con sus secciones técnicas y locales, consti-

tuye la primera agrupación en donde se elabora, por vía de síntesis, el interés general.

En tanto que el éxito definitivo de la revolución social no estará asegurado, las Secretarías de taller y sobre todo los Secretariados de fábrica, deberán de ser sub-órganos del sindicato.

Más adelante, quedando, no obstante, integrados estrechamente, por razones técnicas y prácticas, en el sindicato de industria, será sin duda necesario modificar un poco el funcionamiento interno de los Secretariados de taller y los Secretariados de fábrica.

La limitación de un territorio dado en regiones económicas completas o especializadas, según el carácter de su producción, da nacimiento normalmente a las Confederaciones Regionales, que agrupan, para un desarrollo concordante, a todos los sindicatos de una región determinada.

La adición de Oficinas técnicas especializadas, permite a la Confederación Regional ejercer su actividad en todo el plan económico.

La extensión de esta práctica, en los planos nacional e internacional, da a las Centrales nacionales y a la Internacional misma, dotadas además en su escala, de los Secretariados económicos correspondientes, la posibilidad cierta de organizar, conformemente a las necesidades, la producción general de todas las ramas de la industria.

La organización sindical, encargada de desarrollar todos los trabajos económicos, se presenta, pues, como sigue, en su plan general:

EL TRABAJADOR

Secretariado de taller:

Número 17

Sección técnica; Sección social.

Secretariado de fábrica:

Secciones técnicas; Secretariado de gestión.

Sindicato de industria:

Secciones técnicas; Secciones locales.

Confederación local; Confederación regional; C.N.T.; Internacional Sindical:

- Oficina de la Estadística;
- de Créditos y de Cambios;
- de la Mano de obra;
- de la Producción industrial;
- de la Producción agrícola;
- de las Materias primas y Secretariado económico

Las características completamente diferentes de la producción industrial y de la producción agrícola, obligan a prever, para cada una de ellas, una organización especial, adecuada a las necesidades.

Así, pues, la organización industrial será expuesta de la siguiente forma:

EL TRABAJADOR

Secretariado de Taller:

Sección técnica; Sección social.

Secretariado de Fábrica:

Secciones técnicas; Secretariado de gestión.

Sindicato de Industria:

Secciones técnicas; Secciones locales.

Federaciones Regionales de industria; Federaciones Nacionales de industria; Federación Internacional de industria:

- Oficina de la Producción industrial;
- de la Estadística;
- de Intercambios de mercancías;
- de Materias primas;
- de la Mano de obra;
- de las Invencciones.

(Continúa.)

Actividades en Provenza

(Conclusión)

El 26 de marzo del presente año, es la ocasión para que un compañero de Martigues, inicie una exposición alrededor de un estudio de la situación actual de España.

Para ello informa del estado difícil y tesonero a la vez, de la organización confederal y de sus militantes, cuando el régimen fascista se apodera de toda España. Nos da nombres, detalles, e incluso reflejos de los intentos de reorganización desde los primeros instantes, para salvar a nuestros compañeros, para reanudar siempre nuestra organización. Por haber sufrido y vivido el que expone, en las mazmorras del régimen, por haber batallado por la continuidad orgánica, psicológicamente es conocedor de los avatares del pueblo español y de las posibilidades habi-

das, en ocasiones, para hacer más trabajo eficaz. Después de su exposición, hay algunas intervenciones, limitadas, desde luego, porque el tiempo apremia.

Fuiste que se habla de España, se pasa en revista ciertos aspectos, relacionados con el surgir de tendencias opositoras al franquismo, algunas de ellas, sin duda, preparando terreno para salvar intereses, digámoslo de paso, de poco valor positivo para el mañana del pueblo español, aunque en la actualidad ayuden a socavar el régimen, ya en descomposición, que impera en España.

Después de ello, una delegación, que representa directamente a la Comisión de Relaciones del Núcleo de Provenza, nos informa de cosas íntimas concernientes a la región, además de cosas de tipo general, que la organización tiene planteadas en el exilio, de cara a España, y de los resultados que la consulta ha dado, cerca de otros organismos, por el intento de Frente Antifascista.

Finalmente, se proyecta, por parte de la Zona, una Jira que tendrá lugar en la Barben, el 21 de mayo.

el compañero que mantiene la charla es oriundo de la propia Andalucía, con conocimiento de causa y pronunciación peculiar nos dice — para resumir lo típico en la rebeldía andaluza — que los propios gramáticos se han estrellado en la tierra del Sol.

Nuestro compañero aprovecha para decirnos el sentir general del Movimiento Libertario español, de cara a los problemas de España, la imitación que ha existido, y la preciosa invitación que la C.N.T. ha dirigido al resto de las tendencias exiliadas — emanada del Congreso de Lino-ges — La necesidad de que los españoles cuenten más sobre ellos mismos, sobre sus posibilidades revolucionarias, que sobre cabildos inhibidores de las acciones eficaces. Reafirma que la C.N.T. ha llamado muchas veces a la primordial acción sincera, para derribar el régimen de oprobio que sufre el pueblo español. Ha sido desoída, pero está siempre dispuesta a las acciones que han de liberar a España.

El tono familiar de nuestra Jira, una vez más no habrá dejado de impresionar a los simpatizantes que estuvieron presentes; la libre discusión, y la ausencia de suficiencias orgullosas, una vez más reafirman el tono moral de la conducta de nuestras ideas. Espontáneas conversaciones, cantos no programatizados, chistes e intercambios de ideas, no dejaron de manifestarse dando vivo colorido y diverso a la jornada libertaria.

Por parte de la sección de Propaganda del Núcleo, se expuso la previsión de Jiras regionales para este verano. A pesar de ser ya anunciado por la prensa, aprovechamos esta ocasión, para invitar a la participación de compañeros y simpatizantes a la próxima, que tendrá lugar en la Fontaine de Vaulcuise, el domingo 23 de junio que corre. Más tarde sabemos que tendrán lugar otras en sitios pintorescos de la región. Deseamos que el clima moral esté acompañado del clima material que todos deseamos. Amigos y ánimo a todos, compañeros y amigos.

REFUGIADOS PERSEGUIDOS EN RAZON DE SU NACIONALIDAD BAJO EL REGIMEN NACIONAL-SOCIALISTA

SE NOS RUEGA LA INSERCIÓN DEL PRESENTE COMUNICADO:

«El 5 de octubre 1960 se concluyó un acuerdo entre el Alto Comisariado por los Refugiados de las Naciones Unidas y el Gobierno de la República Federal Alemana, en favor de los refugiados perseguidos bajo el régimen nacional-socialista con menoscabo de los derechos del hombre.

Solo los refugiados que no hubiesen perdido su condición de tales el 10 de octubre de 1953 y que han sufrido perjuicios permanentes, corporales o de salud EN RAZON DE SU NACIONALIDAD, pueden pretender a los beneficios del Artículo 1 de este acuerdo.

La Oficina de la Administración Federal de Colonia (Rudolfplatz Hochhaus) está encargada del examen de las demandas.

Por otra parte, en aplicación del Artículo 2 del acuerdo, el Gobierno federal alemán ha puesto a disposición del Alto Comisariado por los Refugiados la suma de 45 millones de D.M., destinados a medidas de asistencia a los refugiados víctimas de persecuciones en razón de su nacionalidad y que seguían siendo refugiados el 10 de octubre de 1953.

Los plazos para el depósito de las demandas son:

El 31 diciembre 1961, para las demandas del fondo de indemnización del H.C.N.U.R.

El 31 diciembre 1962, para las demandas de indemnización en virtud de los artículos 167 y 168 de la ley alemana de indemnización (B.E.G.).

Los refugiados que encuentran dificultades para la constitución de su dossier, pueden dirigirse a las Agencias benéficas que están incluso en condiciones de facilitarles los formularios y de aconsejarlos, en contacto con la Delegación del Alto Comisariado de las Naciones Unidas para los Refugiados en Francia.

En ningún caso, los refugiados deben pagar la menor suma para la obtención de los dichos formularios, que pueden ser pedidos gratuitamente, sea a las agencias benéficas, sea a la Delegación del Alto Comisariado de las Naciones Unidas para los Refugiados, 36, rue Laperouse, PARIS (XVI).»

LA JIRA

Esta manifestación fué preparada con tiempo suficiente, dándole un carácter amplio y general. La Comisión de Propaganda de la Zona «A», se esforzó en coordinar con la del Núcleo, para darle carácter regional y más particularmente departamental. Sabemos y hemos constatado, el día de la Jira, la unión de esfuerzos propagandísticos por parte de todos para que fuera un éxito; incluso la Zola «B» suspendió una excursión con el fin de mejor reforzarla. Todo ello ha sido recompensado con la afluencia de compañeros y simpatizantes, parte de ellos, recientemente llegados de España. A pesar de no dejarnos un instante el sol de Provenza la única nota discordante fué la persistencia del tan renombrado mistral, que lo podemos comparar al cierzo aragonés. No impidió por ello, de que los corazones estuvieran llenos de calor y de simpatía familiar, transcurriendo positivamente la jornada. Lo afirma la presencia de unas 30 personas; algunas, por primera vez, desde años, no habían tenido ocasión de encontrarse en ambiente tan peculiar a los Libertarios. Exponente de persistencia frente a la indiferencia del mundo y de los propios ovidadizos del verdadero problema de España.

Un compañero de Marsella desahució una charla, tratando particularmente del Movimiento Revolucionario en la región andaluza, historiando, por citas incluso de historiadores y filósofos de la antigüedad, sobre la idiosincrasia y el carácter del pueblo andaluz, que ha culminado más recientemente por la exteriorización de su sentimiento anarquista, encarnado por hechos de rebeldía y de aspiraciones justicieras. Hechos revolucionarios son expuestos, de inspiración e impulso anárquico, citando algún artilugio de la reacción caciquil, como el de la «Mano Negra», que intentó neutralizarlos.

Los estragos y crímenes que el fascismo ensañado ha hecho sufrir al pueblo andaluz, no deja de significarlos, señalando igualmente la presencia que han tenido los guerrilleros libertarios, como Bernabé López, en la Andalucía sufrida. Puesto que

C. N. T. A. I. T.

GRAN MITIN EN MARSELLA

Tendrá lugar el domingo día 23 de Julio, a las nueve y media de la mañana, en la Sala Ferrer, de la antigua Bolsa del Trabajo, 13, rue de l'Académie, organizado por la C.N.T. francesa.

Camille ANDRE por la C.N.T. francesa

Roque SANTAMARIA, secretario general de la C.N.T. de España en el Exilio

Gr. BALKANSKI, por el Secretariado de la Asociación Internacional de los Trabajadores

Presidirá Anibal FERRE secretario de la 19 Unión Regional Antifascistas de la Región de Provenza:

«Todos al mitin para demostrar, una vez más, la entera solidaridad de los sindicalistas revolucionarios y libertarios galos hacia el valiente pueblo español en lucha permanente contra el régimen nazi-fascista del tirano Franco!

¡Adelante, por la Libertad, la Paz y la Justicia Social!

DOMINGO 23 JULIO

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

Organiza en el Palais des Sports un gran festival de variedades, contando hasta estos momentos con los siguientes artistas:

- «EL ANGEL DE GRANADA» Y SU MANDOLINA
- Concertista
- ★ DIANA JOSE JUANITO MORENO
- baile español
- ★ GERMINAL TENA
- fantasista
- ★ MARIA ANGELINA
- primer premio de canto
- ★ ANTONIO LAO
- único imitador de A. Molina
- ★ CARLOS y ROSITA
- bailarines de la Opera Cómica
- ★ NITOX
- humorista y caricato
- ★ CONSUELO IBANEZ
- de la Opera de Marsella
- ★ CARLOS MENDIA
- célebre tenor vasco del teatro Chatelet de Paris
- ★ Pianista Madame TORREGROSA

El festival será presentado por el dinámico e inigualable MONTIEL

CONGRESO DE DEPORTADOS DE LA F.E.D.I.P.

Debido a las circunstancias, después de muchos años, los deportados de los campos de concentración nazis, no habían podido reunirse para poderse abrazar nuevamente y recordarse los días aciagos en los infieros hitlerianos, en los que el dolor los unió para siempre a través de la comprensión amiga y fraterna que nace del mismo.

La ocasión de verse de nuevo, de poderse abrazar, de expresar sus sentires y anhelos, se la ha proporcionado el Congreso Extraordinario de Deportados celebrado en Toulouse los días 20, 21 y 22 del pasado mes de mayo.

Este se desarrolló en un ambiente de cordialidad, camaradería y comprensión; y con toda altura de miras se trataron los problemas que son de su incumbencia. Pensiones, indemnizaciones alemanas, y en particular el problema de los que murieron en los campos de deportación, asesinados por las hordas de Hitler. Esto en el terreno reivindicativo. En el moral, se hizo la historia de toda la lucha llevada a cabo por la Federación de deportados en defensa de la libertad y de los derechos del hombre, y de los beneficios obtenidos en esta lucha.

Se condenaron todos los regímenes totalitarios que entrañan, con la libertad, la pérdida de la dignidad humana, y en particular el régimen franquista que ha sumido a España en la miseria con su tiranía.

Se nombró el nuevo Consejo Nacional y reformaron los Estatutos para dar a la Federación en adelante una nueva estructura.

El domingo, por la tarde, se hizo una salida al histórico pueblo de Muret, donde se comió en franca camaradería y las costumbres de aquel mundo concentracionario pasaban risueñas de una mesa a la otra. No faltaron tampoco los discursos de compañeros españoles y franceses (éstos siempre dispuestos a colaborar con nosotros), ni la nota emotiva que hizo atragantar el bocado y asomar las lágrimas que barruntaban en los ojos de sentimiento.

Por la noche, en el Cine Espoir de Tolosa, en una velada familiar e íntima, el Grupo Artístico «Terra Llure» nos hizo regalo de lo mejor y variado de su rico repertorio. Los artistas deportados no quisieron faltar a la cita y nos regalaron con sus recitales y en particular con el «Canto del Prisionero», compuesto en el campo de Mathausen.

Terminado el Congreso, cada delegado retornó a sus respectivos lares, con la satisfacción y la emoción en el alma, por las horas pasadas en esta concentración plena que fué el Congreso.

Manuel SANTOS

Vida del Movimiento

CONVOCATORIAS

OULLINS

Organiza asamblea para el domingo 2 de julio, a las nueve y media de la mañana, en el local de costumbre.

TOULOUSE

Por la presente nota, se convoca a todos los afiliados de este F. L. a la asamblea general que tendrá lugar el próximo sábado, 1 de julio, a las 21 horas, en el local de la Bolsa del Trabajo (place St-Sernin).

Ante la extensa documentación recibida, y la importancia de los asuntos a tratar, contamos con vuestra puntual asistencia.

DIJON

Se convoca a los compañeros a la asamblea que tendrá lugar el domingo, día 9 de julio, a las 9 de la mañana, en el café de la Comédie, en la cual habrá muchos temas a tratar.

BURDEOS

La F. L. de Burdeos convoca a todos sus afiliados a la asamblea general, que se celebrará el sábado, día 1, a las seis y media de la tarde, en la Bolsa vieja del Trabajo, 42, rue de Lalande.

Por la importancia del Orden del día a tratar, esperamos la puntual asistencia de todos los compañeros.

AUCH

La F. L. de Auch pone en conocimiento de todos sus afiliados que el domingo día 2 de julio, a las tres en punto de la tarde, celebrará reunión general en el sitio de costumbre.

Al mismo tiempo comunica que se está organizando un car para asistir al festival del 23 de julio. Para inscripciones dirigirse a este Secretariado.

CARCASSONNE

La F. L. de Carcassonne convoca a todos sus afiliados a la Asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar el día 9 de julio, a las tres en punto de la tarde en el lugar de costumbre.

Teniendo en cuenta la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos.

TARBES

La F. L. de Tarbes convoca a todos sus afiliados a la asamblea general que tendrá lugar el día 2 de julio a las 10 de la mañana, en el lugar de costumbre.

ALBI

La F. L. de Albi convoca a asamblea general el domingo día 2 de julio, hora y local como de costumbre.

MONTAUBAN

La F. L. de Montauban convoca a asamblea general a todos sus afiliados para el próximo domingo, 2 de julio, a las nueve y media de la mañana, en la Casa del Pueblo, Sala Sellier. Entre otros, uno de los aspectos a tratar, es el Orden del Día del Congreso Internacional de la A.I.T., por lo que recomendamos asistencia de todos los afiliados.

F.I.J.L. 4/5 REGION

Por mediación de la presente nota notificamos a las FF. LL., colaboradores, suscriptores y amigos, que por causas ajenas a nuestra voluntad (accidente mecánico en el multiciclista), nos vemos obligados a postergar la salida de «Rodano-Alpes», número 80, correspondiente al mes de julio.

LA REDACCION

Esta aclaración la hace pública, debido a la numerosa correspondencia que recibe con carácter orgánico de compañeros, Grupos y Federaciones Locales de dicha Regional de Origen.

Hecha la aclaración, el compañero Santos aprovecha la oportunidad para enviar un saludo fraternal a todos los libertarios en el Exilio y en primer lugar a los compañeros andaluces y extremeños.

NOTA ACLARATORIA

A los Grupos, Federaciones Locales y militantes de la Regional de origen Andalucía-Extremadura.

El compañero Manuel Santos, originario de Málaga, perteneciente a la F.L. de la C.N.T. de España en el exilio de Toulouse, hace saber a los compañeros de la Regional Andalucía-Extremadura, que él no tiene representación alguna de dicho organismo. Igualmente aclara que desde hace algún tiempo lo está adherido a dicha Regional.

Esta aclaración la hace pública, debido a la numerosa correspondencia que recibe con carácter orgánico de compañeros, Grupos y Federaciones Locales de dicha Regional de Origen.

Hecha la aclaración, el compañero Santos aprovecha la oportunidad para enviar un saludo fraternal a todos los libertarios en el Exilio y en primer lugar a los compañeros andaluces y extremeños.

Manuel SANTOS.

CONFERENCIA EN TOULOUSE

La F. L. de Colomiers organiza una importante Conferencia para el día 15 de julio, a las 16 horas, en el Café Fize, Arcades du Capitole, en Toulouse. El veterano militante de la Confederación Regional Andaluza, Carlos Zimmermann, disertará sobre el tema: «España, baluarte del Sindicalismo revolucionario: Sus posibilidades».

Invitamos cordialmente a simpatizantes y afines.

NUOVA FEDERACION LOCAL

La Comisión de Relaciones del Núcleo de Alto Garona, comunica que ha quedado constituida la Federación Local de Mondonville, perteneciente a su Núcleo.

El secretario de la misma es el compañero Viscasilas.

JIRAS

JIRA EN EL MACIZO CENTRAL

Tendrá lugar el día 23 de julio en el lago de Tazanat y como anualmente se viene celebrando, en conmemoración de la Revolución Española.

En la misma, pasadas las primeras horas de la tarde, habrá Conferencia, a cargo del compañero Fontaura, quien disertará sobre el tema: «Lo que nos enseñó la revolución del 1936».

Después de la misma se efectuará un festival familiar entre todos y con el concurso de todos.

Todos a la jira del 23 de julio en el lago Tazanat (P.-de-D.).

F.I.J.L. — F. L. DE TOULOUSE

JIRA AL MAR

Los días 14, 15 y 16 del mes de julio, a Argelès-Plage. Salida el 14 a las 5 de la mañana. Precio del viaje: 1.250 francos.

Se invita a todos los compañeros y simpatizantes que deseen asistir a la misma.

Para las inscripciones dirigirse al Secretariado de la F. L.

NUCLEO DE ALTOS Y BAJOS PIRINEOS

El 16 de julio, en el terreno de Deportes de la Commune de Belloq (Eajós Pirineos), tendrá lugar la primera excursión del presente año, organizada por el Núcleo en su conjunto. El lugar reúne magníficas condiciones para pasar unas horas de fraterno intimidad, de recreo físico y espiritual. Y los preparativos y disposiciones a ello están encaminados.

Seguros de que compañeros y simpatizantes acudirán numerosos, os saludamos.

LA C. de R.

Nota: Los autocares pueden llegar hasta el lugar de la jira que se encuentra a unos centenares de metros de Puyoc, en la carretera de Salies-de-Béarn.

EN QUILLAN

Las Juventudes Libertarias de Perpignan organizan, deseando que sea del gusto de todos, una jira que tendrá lugar el domingo 2 de julio, en Quillan.

Están invitados a esta salida todos los compañeros, afiliados, amigos y simpatizantes de Perpignan y pueblos limítrofes.

El autocar saldrá de la Plaza Arago a las seis en punto de la mañana. Rogamos la máxima asistencia.

EN DIJON

Las Juventudes Libertarias de Dijon organizan, deseando que sea del gusto de todos, una jira que tendrá lugar el domingo 12 de julio, en el sitio dicho «La Chevère-Morte».

También aprovecharemos este día para que el compañero O. Pérez, nos dé una charla sobre el tema: «Actualización del Movimiento Libertario Español durante el periodo 1931-39».

Están invitados a esta salida todos los compañeros, antifranquistas y simpatizantes.

PARADEROS

Deseamos saber el paradero de Manuel Jareño Lacoba que entró en Francia en el año 1939 con la esposa del Dr. J. Solares.

Interesada en él su hermana Eugenia Jareño Lacoba, residente en Alguer.

La persona que pueda darnos alguna indicación al respecto debe dirigirse al Consejo Nacional de S.I.A., 21, rue Palaprat, Toulouse (H.-G.).

REGIONAL DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA EN EL EXILIO

CUESTIONARIO A RELLENAR POR LOS ADHERENTES

Nombre y apellidos

Lugar de origen

Sindicato al que pertenecía en España

F. L. y Núcleo al que pertenece en el exilio

Residencia actual

El que suscribe da su adhesión a la Regional de Aragón, Rioja y Navarra en el exilio. (Fecha) (Firma)

Nota: Se recomienda a los compañeros que rellenen convenientemente este cuestionario y que lo envíen al organismo inmediato con el que están en relación o, en su defecto, a la Comisión Regional, 4, rue de Belfort Toulouse (Haute-Garonne).

El objeto de la publicidad de este cuestionario, es hacer llegar nuestro llamamiento a todos los compañeros de la regional diseminados.

MENSAJES DE CUBA

(Viene de la página 4)

si es que ésta no ha llegado ya. El reparto de la tierra ha quedado por ahora así: el 60 por ciento en manos de pequeños agricultores privados; el 30 por ciento en granjas (agropecuarias) en manos del Gobierno, por ser extensiones enormes de un rendimiento mucho mayor que los demás terrenos por individuo; y un 10 por ciento en manos de las cooperativas agrícolas, esto es, en manos de los campesinos en propiedad colectiva (éstas son las tierras cañeras). Esta zafra es ya hoy día la mayor en los últimos ocho años, y aún no se ha terminado, pues no hay suficientes brazos para cortar, pero aunque demora un poco más se hará.

«En estos días estamos muy interesados en lo que harán en Yanquilandia con lo del pago de indemnización en 500 tractores pesados, que les pide Fidel a cambio de la entrega de sus emisarios de la frustrada invasión. Creemos que fué

una excelente idea, ya que aquí no harían más que dar trabajo y bien poco harían los que están acostumbrados a la buena vida de no pagar un golpe más que para malo, como en el caso de venir a matar cubanos. Nunca soñaron con salvar el pellejo, pero a la Revolución le interesa más incrementar nuestro progreso agrícola que la dudosa satisfacción de arrancarle sus vidas de gusanos, ya que con ello no se puede resucitar a los que ellos mataron...»

Hasta aquí la clase de mensajes recibidos.

Si los lectores españoles consideran que sirven cierto propósito de balance o réplica a lo que venimos leyendo en la prensa burguesa, estoy convencido de que la sed de conocimiento acerca de Cuba y su Revolución, se verá en breve satisfecha, con nuevos mensajes. Pero es al lector a juzgar, mi intención ha sido y seguirá siendo la de que hablen o escriban los que están y conocen el problema de cerca.

himos un largo artículo — once cuartillas a máquina — contestando un escrito del compañero Magriña, aparecido en estas columnas. Lo hemos enviado directamente a Magriña, pero, si así lo desean, puedan los dos discutir amigablemente en torno al tema. Creemos, por el momento, esta actitud la más razonable y la más prudente.

CHINA . .

(Viene de la página 4)

lo que es hermoso y qué es lo que es grandioso en literatura.

En el periodo pre-comunista, es decir, hasta 1949, China había sido prolija en escritores, pensadores e idealistas. El propio Partido Comunista animaba, a través de sus órganos de expresión, corrientes intelectuales como la de Pa Chin y la del liberal Hu Shih, rector actual de la Academia Sínica en Formosa, profesor de Mao Tsé Tung (9), y una pluma determinante en la República. La actitud del P.C. cambió radicalmente cuando tomó las riendas del poder y, como vemos, sólo puede ser escritor y merecer el apoyo oficial el que sea capaz de escribir en «estilo comunista».

Por estar muerto y no existir posibilidades de protesta, Lu Hsun es esgrimido como la cúspide de los escritores revolucionarios chinos. Sin embargo, los escritos de Lu Hsun reflejan menguado interés por el marxismo y sus contemporáneos saben que era extremadamente escéptico en cuanto a una revolución política. En todo caso, si hubiera sobrevivido al 1º de octubre de 1949, es posible que el Partido Comunista lo hubiera atacado como hiciera con Pa Chin, una de las plumas más afines a la de Lu Hsun, y también le acusara de «defender los males de la ideología burguesa».

(7) La escuela de biología rusa de Trofim Denisovich Lisenko e Icañ Vladimirovich Michurin se opone repetidamente a los conceptos que sobre la herencia ha mantenido Morgan.

(8) «Le Figaro Littéraire». 26 abril de 1958.

(9) Hu Shih tiene un trabajo publicado en «Freeman» (2 de julio de 1951) titulado: «My former student, Mao Tsé Tung».

Bajo la Cruz del Suz

(Viene de la página 4)

seguidores y asistentes en general que a grito puleo entonan la canción nacional chilena, la de los latifundistas, la de los obispos y cardenales, en una palabra, la de los explotadores del hombre por el hombre en este país. ¡Qué bien quedaba, en las bocas de los trabajadores, aquella gran canción de combate por la igualdad de condiciones para todos! Y para terminar la trágica-cómica celebración del Primero de Mayo 1961, los manifestantes aludidos portaban todos — también seguramente por consigna moscovita — una banderita cubana en el ojal. ¡La Rojinegra de los de la Sierra Maestra! Qué va, chico, que te crees tú eso! No, no, bandera se trataba exactamente de la Menocal, de Machado, de Batista y la de los del «Diario de la Marina» de La Habana. ¡Qué miedo que les da la Rojinegra!

Javier de TORO

NOTA DE LA REDACCION

Publicamos este escrito del compañero A. Roa, porque él aporta noticias de Cuba y porque, siendo Roa el que las envía, el conducto no puede sernos sospechoso.

Sin embargo, estas noticias y esta impresión difieren de lo que son otras que a nosotros han llegado, a través de las cuales se percibe un estado de inseguridad y de angustia, derivados de la represión, parece que un poco ciega, que se ejerce como réplica al intento de desembarco anti-castrista. Estas noticias siembran en nosotros la incertidumbre y la preocupación incluso sobre lo que puede ser la suerte de algunos refugiados políticos españoles, detenidos por la policía cubana.

Tenemos la firme intención de no reanudar debate en torno a la cuestión de Cuba, teniendo en cuenta, además, que en fecha breve es posible se desplace allí, desde México, una delegación de la C.N.T. debidamente constituida y con el asentamiento del propio gobierno cubano. Por tanto rogamos a todos se abstengan de inundar la Redacción de «CNT», con cuartillas en pro y en contra de este o de otros textos.

Del compañero Gastón Leval reci-

Servicio de librería del Movimiento

EL LIBRO DE LA SEMANA

«FERTILIDAD Y ESTERILIDAD EN EL MATRIMONIO», V. de VELDE (Obra encuadernada)

Uno de los cimientos de la estabilidad y de la alegría de los hogares son los hijos, ya sea por tenerlos o por evitarlos. En esta obra, de incalculable mérito, el doctor Van de Velde, después de un estudio profundo del problema de las relaciones entre los sexos, ofrece toda la gama de métodos anticonceptivos y para evitar el embarazo en un lenguaje ameno y sencillo, al alcance de cualquiera.

En venta en nuestro Servicio de Librería, al precio de 850 francos.

